
南郷里地域活力プランナー活動紹介コーナー・・・・・新設 

 

 

南郷里地域活力プランナーに次の方が決まりました！ 

 水森豊孝（みずもり とよたか） 

 宮川良子（みやがわ よしこ）  

 

長浜市の委託による南郷里地域活力プランナーとして、７月１日付けで上記両名の方が就任され

ました。 

長浜市での新たな制度で、具体的な業務をどこから始めていくか現在検討中とのことですが、地

域内の自治会長様をはじめ関係諸団体、住民の方々の連携とご協力が不可欠ですので、関係各位

のできる限りのご支援をお願いすることとなります。 

 

 

 ねえ教えて？水森のおじさん、宮川のおねえさんコーナー  

 

Q（南郷里太郎くん）プランナーってどんな仕事をするの？ 

A（水森のおじさん）とてもいい質問だね。ひとことで言えるかな～。 

太郎くんは毎日生活していて困ったことはないかな～。例えば、病気や障害を持った人がそばに

いて何か感じたことはないかな。学校の行き帰りにびっくりしたようなことはないかな。みんな

が住んでいる町にはお年寄りがだんだん増えてきていることは知っているかな。道を歩いている

とゴミが捨ててあったり向こうが見えないくらい草がボウボウに茂っているところがあるよね。

地震なんかが突然やってきてケガをしたり死んだりすることもあるかも知れないね。こんな南郷

里っていやだね。住みたくなくなるかも知れないね。 

そこで、みんなが南郷里の中で安心して気持ちよく暮らしていくには何ができるんだろうか、ど

うしたらいいんだろうか、それをみんなといっしょに考えようとしているのがおじさん達の仕事

なんだ。まちには困っている人がたくさんいるし、その困りごともものすごく多いと思っていま

す。そしてみんなが力を合わせて取り組まないとできないことも多いです。一度に全部のことは

できないので、考えられることから少しずつ取り組めたらと思っています。 

暮らしている人のいろんな意見を聞いて、いろんな人と相談して、こんなことができないかな、

じゃ一度やってみようか、といったようなことを進めていくのが私たちの仕事と思って下さい。

わかったかな。 

 

Q（南郷里花子さん）プランナーの人っていつもどこにいるの？ 

A（宮川のおねえさん）水森のおじさんと私は、南郷里公民館の事務室にいるの。だけど、働く

時間が決まっているので、毎日いるわけではないの。月に何日とか、午後しかいないようなこと

もあるの。もし会いに来てくれるのだったら、前もって電話してくれるといいかもしれないわ。

私たちの他に事務室には公民館の職員の方がいるので、その人に伝言してもらうこともできるわ。 

それから、これからは私たちの仕事が忙しくなってくると、みんなが住んでいる町内なんかに出

向くことも多くなるかも知れないわ。あなたの家の前でばったりと出会うこともあるかも知れな

いわね～。わかってくれた。 

 

Q（南郷里次郎くん）自治会長さんや団体の人は何を協力したらいいの？ 

A（水森のおじさん）南郷里の中でみんながどんなことで困っているのか、どんなことをすれば

喜んでくれるか、いろんな事を考えようとすると、どうしても町内の役員さんやいろんな人の意

見を聞くことが必要になってくるんだ。またそうやって出てきたいろんな意見をまとめたりしな

いといけないけれど、私たちだけではとてもできないんだ。だから、町内の自治会長さんとかい

ろんな団体の役員さんの力を貸してほしいと思っています。そこで、考えたのが、プランナーサ

ポーターという人を町内においてもらって、その人とおじさん達が相談しながら仕事を進めると

うまくいくんじゃないかということを考えました。サポーターの人が自治会長さんといろんな連

絡を取り合ったり、その町内で困っていることや意見をおじさん達に伝えてもらったりしてもら



おうと思っているわけ。いちばん街をよく知っている自治会長さんや団体の役員さんにも、南郷

里全体でどんなことができるのか、役に立ついい意見を時々話してもらおうと思っています。 

自治会長さんなどに何を頼めるかもう少し考えてから、頼もうと思っているので、もう少し時間

を下さいね。わかってくれた。 

 

Q（南郷里夏子さん）いったい南郷里ってどんな街なの？ 

A（宮川のおねえさん）えっどんな街って、ううんそうね～難しい質問ねえ～。 

平成２６年４月に南郷里地域づくり協議会という組織が作った「基本方針」を見てね。このホー

ムページでも見られるよ。そこに南郷里という街の特徴が書いています。えっ漢字ばかりで何が

書いてあるかよくわかんないって。子ども向きに作られていないのでごめんなさい。宮川のおね

えさんが思っていることをいいます。 

とてもきれいで景色もいいし、買い物にも便利だし、住んでいる人たちもみんな親切でやさしい

し、住んでいてとても楽しく安心できる街だと思っています。えっ、それだけかって。 

ほんと、実は私もよくわかっていないのね。だから、これから南郷里という街のいいところや悪

いところなどをたくさんの人に聞いて、悪いところがあれば少しでもよくしていって、誰もが南

郷里という街はこんなすばらしい街なんだよ、こんなにいいところがいっぱいあるんだよと、胸

を張って自慢できるような南郷里にしていきたいと思っているの。答えになっていなくごめん。

応援してね。 

 

 

 業務日報  

 

今後このコーナーでは、プランナーが関係する業務の進捗状況や検討されている事項等について、

随時、情報提供をしていきます。（公表できる情報に限ります） 

 

■７月業務日誌 

 

１日  地域活力プランナー業務開始 

 

  広報紙にプランナーについての記事掲載  

  推進大会の準備 

 

２７日  第２回地域活力プランナー育成講座受講 

２９日  地域活力プランナーサポーターを各自治会に依頼 

 

 

■８月業務日誌 

 

１日  地域活力プランナー情報交換会出席 

６日  第５回南郷里地域づくり推進大会開催 

２８日  長浜市連合自治会研修『まちづくり講演会』出席 

      

     地域活力プランナーサポーターの研修会準備 

     地域住民へのアンケート実施についての準備 

 

３１日  第３回地域活力プランナー育成講座受講 

 


